

de l'amélioration des fermes et une meilleure complaisance de la part des banquiers locaux à prêter des fonds, (8) une activité accrue des affaires à Morgantown, (9) la mise sur pied d'une unité sanitaire, (10) la construction et la réfection de maisons et d'églises, (11) l'amélioration des anciens magasins en leur donnant des façades nouvelles et en réparant les rues, (12) des tentatives de la part des hommes d'affaires locaux d'attirer de nouvelles industries, (13) la commandite d'une exposition et la construction d'un nouveau centre sportif et de quais, (14) des cours en soudure, électricité et plomberie, (15) l'encouragement à l'industrie porcine, et organisation de ventes d'animaux, (16) la mise sur pied d'une association d'insémination artificielle de troupeaux laitiers, et (17) des industries et entreprises nouvelles.

Un projet local d'amélioration de l'irrigation embrassant 13 fermes constitue un bon exemple d'entreprise menée à bien à l'échelle régionale. Le problème existait depuis toujours mais on n'avait jamais rien fait par manque d'initiative. Le comité agricole a recouru aux services techniques des agences fédérales pour obtenir une enquête au sujet de ce problème. Le Service de la conservation du sol a fait des enquêtes sur la topographie, l'irrigation et le sol. Le travail d'équipe de la population locale et des agences gouvernementales a permis de faire approuver et de mener à bien un projet d'irrigation. La productivité de ces terres en fut grandement accrue.

Au Kentucky, des recherches considérables ont été effectuées en matière d'aménagement rural par le personnel de la station expérimentale de l'Université<sup>1</sup>, les départements de Développement économique et d'orientation professionnelle, le service de propagande et le service de la conservation des sols. Les contributions comprennent également l'obtention de renseignements essentiels sur l'agriculture, les industries et la situation sociale et éducationnelle. On a procédé à de nombreuses enquêtes sur des sujets comme la récolte des légumes, les perspectives de l'aviculture, les problèmes du travail et la conservation.

Un important fonctionnaire de l'État a exprimé son appréhension au sujet de certaines idées relatives à l'expansion rurale. Ces idées étaient à l'effet que (1 les agriculteurs des régions à bas revenus peuvent réellement trouver la solution à leurs problèmes, 2) le programme d'aménagement rural est considéré comme une panacée et il faut deux ou trois ans à la population pour constater que ce n'est pas un secours direct financier, et 3) on a tendance à favoriser les moyens de conserver et d'employer tous les gens à l'intérieur d'un comté ou d'une zone en particulier.

La délégation a été fortement impressionnée par les efforts des agences fédérales au Kentucky et par leur désir sincère de travailler ensemble pour venir en aide aux comités des régions de comtés et des paroisses rurales. Les résultats obtenus jusqu'à maintenant ont suffisamment prouvé la valeur de l'effort coordonné et de l'action collective de la part des citoyens ordinaires. Ces gens se sont rendu compte des problèmes qui leur ont été exposés par les organismes du gouvernement fédéral et du gouvernement des États et ils ont senti le besoin d'agir.

*Wisconsin.* Le programme d'aménagement rural au Wisconsin se retrouve surtout dans les comtés d'expérimentation de Price et de Sawyer et la délégation a pu causer avec des fonctionnaires dans ces deux comtés. Dans cet État, des

<sup>1</sup> On a fait allusion aux recherches poursuivies par les agences fédérales en collaboration avec les stations expérimentales agricoles de l'État. Au Kentucky, un important exemple de ces recherches était une étude intitulée: *The Educational Attainment and Future Plans of Kentucky Rural Youths*, Bulletin 664, janvier 1959.